
  

１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和６年１２月３日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 渋江 朋博 

【一括質問】 

１ （仮称）山形市発展計画２０３０について 

２ 手取りを増やす政策を 

(1) 次期発展計画にある「しごとを豊かにする」 

  について 

(2) 手取りを増やすための給食費無償化について 

(3) 手取りを増やすための奨学金及び教育ローン 

  の返済支援について 

３ 友好姉妹都市交流の在り方について 

(1) 今後の交流の在り方について 

(2) 短期交換留学の費用について 

(3) 英検などへの支援について 

４ トイレトレーラーの導入について 

５ 持続可能な自治会活動に向けて 

(1) 市報の全戸ポスティング化について 

(2) 自治会のＤＸ化について 

６ ベニちゃんバスの車両増台について 

７ カスタマーハラスメント対策について 

８ 郵便料金の値上げの影響と削減方策について 

(1) 値上げの影響について 

(2) 削減方策について 

９ 教育ＩＣＴ環境のフルクラウド化と教職員の働 

き方改革について 

10 盃山展望台の周辺環境整備について 

11 小白川街道の改善について 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 



  

１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和６年１２月３日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 阿曽  隆 

【一括質問】 

１ 介護事業所への支援策について 

(1) 訪問介護報酬減額改定への対応について 

(2) 介護の担い手不足への対応について 

２ 市民に安心の水道について 

(1) 給水停止問題について 

(2) 水道料金の減免制度について 

(3) 水道施設のリスク管理について 

(4) 給水車の運転ができる職員の育成について 

３ 学校水道設備の改修計画について 

４ 終活支援について 

(1) 身寄りのない方が死亡した場合の業務マニュ 

アルについて 

(2) 終活情報登録制度について 

５ 学校給食に使用される脱脂粉乳について 

６ 大門坂の消雪機能の計画的改修を 

市 長 

上下水道事業管理者 

教 育 長 

関 係 部 長 



  

１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和６年１２月３日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 荒井 拓也 

【一括質問】 

１ デジタル技術を活用した行政サービスの提供に

ついて 

(1) 電子図書館の早期導入を 

 (2) ＧＩＧＡスクール端末を活用した多言語対応 

の支援を 

 (3) 山形市企業ＤＸ推進事業費補助金の補助対象 

の拡大を 

 (4) デジタルの日に庁内啓発の取り組みを 

２ ヤングケアラーに対する多角的な支援について 

 (1) 訪問支援で家事等の負担軽減と自由時間の確 

保へ 

 (2) 山形市コミュニティバス子育て支援乗車証の 

発行対象者に 

 (3) １８歳以上３９歳までのヤングケアラーの支 

援の方向性は 

３ 早期発見と理解促進に向けた３歳児健康診査票

への『吃音』の明記を 

４ リトルベビーの命を守る『母乳バンク』のドナ

ー登録施設を山形市に 

５ 済生館の付添い入院時における家族の負担軽減

を 

６ 山形市コミュニティサイクルに愛される名称を 

７ 支援サービスの充実による山形ライトハウス構

想の実現へ 

(1) 家庭生活や社会生活に必要なサポートの充実 

  を 

(2) 歩行訓練士の確保を 

(3) 重度障がい者等に対する通勤や職場等への支 

援を 

(4) 特性に配慮した周知を 

８ 市指定ごみ袋のレジ袋化でプラごみ削減へ 

９ 西蔵王放牧場の今後のあり方と民間活力の導入 

  を 

10 記録的な暑さに対する馬見ケ崎プールジャバの

運営について 

(1) 屋外プールの使用期間の見直しを 

市 長 

病院事業管理者

教 育 長 



  

１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和６年１２月３日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

  

(2) 入場待ちの熱中症対策を 

(3) 日除け有料席の拡大を 

11 ファン付き作業服等の導入拡大を 

 



  

１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和６年１２月３日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 仁藤  俊 

【一括質問】 

１ 「最上義光公」を主人公に大河ドラマを 

(1) 大河ドラマ誘致の推進について 

(2) 官民一体となった誘致活動について 

(3) 誘致活動推進のための架け橋について 

２ 食品ロスの更なる削減について 

(1) 県との連携強化による食品ロス削減について 

(2) 飲食店と利用者の相互理解の推進について 

３ 発酵食品の推進について 

(1) 発酵食品の推進による市民の健康づくりにつ

いて 

(2) 「全国発酵のまちづくりネットワーク協議

会」への加盟について 

(3) 「発酵給食の日」の設定について 

４ 女性に配慮した災害時支援について 

(1) 女性リーダーや女性職員の役割について 

(2) 女性避難者への配慮の取組について 

５ つながりよりそいチャットによる支援について 

(1) これまでの実績と評価等について 

(2) 事業の周知による支援の拡大について 

６ その他 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 



  

１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和６年１２月４日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 高橋 公夫 

【一括質問】 

１ 障がい者施策について 

(1) 障がい者支援アプリの導入について 

(2) 入学試験における合理的配慮の提供について 

２ 障がい者等の投票する権利について 

(1) 郵便等による不在者投票の対象者の拡大につ

いて 

（2) 移動投票所の取組について 

３ 放課後児童クラブについて 

(1) Ｗｉ－Ｆｉ学習環境の整備について 

（2) 発達障がい児や支援の必要な児童への対応に 

ついて 

４ 「子供の居場所」への支援について 

５ 小中学校の水泳授業について 

(1) 水泳授業の在り方について 

(2) 屋内５０ｍプールの整備について 

６ 第九中学校への通学について 

７ 学校配置の考え方について 

８ プラネタリウムの整備について 

９ 伝統文化の囲碁について 

(1) 新春市民囲碁将棋大会の復活について 

(2) 部活動地域移行における「囲碁」の地域文化 

クラブ活動への位置づけについて 

市 長 

教 育 長 

選挙管理委員会委員長 



  

１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和６年１２月４日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 浅野 弥史 

【一問一答】 

１ 自転車の安全対策の推進について 

２ 済生館の機能充実について 

(1) 付き添い食の提供について 

(2) 保育士の増員について 

(3) 無痛・和痛分娩の実施について 

(4) 新病院の駐車場について 

３ 幼稚園・保育園への支援について 

(1) 給食費の補助増額について 

（2) 発達の気になる子供の対応に係る支援につい 

   て 

４ きらやかスタジアムの機能充実について 

５ 部活動地域移行の現状と指導者の資格について 

６ サル捕獲用大型檻のエサの確保について 

７ 二ツ橋歩道の安全確保について 

８ 簡易水道等の更新について 

９ ＰＴＡ活動等について 

10 選挙におけるポスター掲示場の見直しについて 

市 長 

病院事業管理者 

教 育 長 

選挙管理委員会委員長 

関 係 部 長 



  

１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和６年１２月４日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 松田 孝男 

【一括質問】 

１ 山形連携中枢都市圏連携事業の推進について 

(1) ふるさと納税の拡充について 

(2) 持続可能な観光の考え方について 

２ 健康づくりについて 

(1) 子宮頸がんワクチン接種について 

(2) ＣＯＰＤ（慢性閉塞性肺疾患）について 

３ 妊産婦と子育て支援について 

(1) 妊娠判定時の支援について 

(2) 妊産婦医療費助成制度の導入について 

(3) 育休中における放課後児童クラブの利用につ

いて 

(4) ラーケーション制度について 

４ 市営住宅のあり方について 

(1) 持続可能な住環境整備について 

(2) 共益費等の徴収について 

５ 大雨による浸水対策について 

(1) マイ・タイムラインについて 

(2) 市街地の浸水対策について 

６ 歩くほど幸せになるまちについて 

７ 地域公共交通の取り組みについて 

(1) 山形市コミュニティサイクル事業について 

(2) 南くるりんについて 

(3) ベニちゃんバス無料デーについて 

８ オーガニックビレッジについて 

９ 山形城の隅櫓について 

10 その他 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 



  

１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和６年１２月４日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 鈴木  進 

【一問一答】 

１ 広報やまがたの発行回数の削減について 

２ 町内会・自治会の活性化に向けて 

(1) 連絡用ツールとしてのＬＩＮＥの活用につい

て 

（2) 実践的な自治推進委員合同研修会・グループ

研修会の実施について 

３ 防災施策について 

(1) 能登半島地震を踏まえた防災対策について 

（2) 災害時の重要施設耐震化状況の緊急点検を受

けて 

（3) 山形市地域防災計画について 

（4) 新たなハザードマップの全戸配布について 

４ 認知症施策について 

(1) 地域共生社会の実現に向けて 

(2) 認知症施策を推進するための条例制定に向け 

  て 

(3) 認知症施策推進計画の早期策定について 

(4) 認知症カフェについて 

５ 高齢者移動支援について 

(1) 高齢者移動支援サービス検討事業の成果と課 

題について 

(2) 認知症カフェへの送迎支援について 

６ サイクルポートにおけるヘルメットの貸し出し

について 

７ 通学路の空き家について 

８ 北くるりんの運行について 

９ 市立商業高等学校グラウンド・野球場北側ブル

ペンへの対応について 

市 長 

上下水道事業管理者 

教 育 長 

関 係 部 長 

 


